

Des permanences pour rejoindre les Jeunes sapeurs-pompiers les vendredis



Les jeunes de 12 à 16 ans peuvent rejoindre les Jeunes sapeurs-pompiers, mais les personnes de 16 à 60 ans peuvent aussi s'engager. Photo Le DL

Lors du forum des associations, Vanessa, Perrine et Julie tenaient le stand représentant la caserne, au nom de l'Amicale des sapeurs-pompiers de Chapareillan.

Elles avaient installé du matériel pour faire une démonstration de massage cardiaque et proposaient des visites de leur camion. Mais elles étaient aussi, et surtout, présentes au cas où des personnes voudraient s'engager : des adultes volontaires de 16 ans à 60 ans, ou des jeunes désirant devenir Jeunes sapeurs-pompiers (JSP).

Cela n'a pas manqué : deux jeunes ayant essayé de contacter la caserne avaient su qu'elle serait représentée sur le forum et sont venus redire leur souhait de devenir JSP.

Manon, 15 ans, avait déjà rédigé et envoyé sa lettre de motiva-

tion : elle attendait de savoir quand commencerait la formation. Vanessa lui a fait faire "le tour du propriétaire" en lui expliquant le contenu du véhicule.

Margot, 12 ans, est venue de plus loin mais n'avait pas trouvé d'autre caserne : « Je fais du sport et j'aime ce que font les pompiers. J'ai vu à la télé qu'il y avait des jeunes. Et une collègue de ma mère a sa fille JSP ». Il lui reste à écrire sa lettre de motivation.

Quatre cycles pour se former à la vie de pompier

Les JSP sont des jeunes de 12 à 16 ans. Leur formation est organisée en quatre cycles.

Le cycle 1 correspond principalement à la découverte du matériel ainsi qu'à l'enseignement des comportements qui sauvent et des valeurs liées à

l'engagement citoyen. Les cycles 2 et 3 portent sur une mise en œuvre simple des matériels et procédures, pour aboutir en cycle 4 à des mises en situation contextualisées, proches de la réalité opérationnelle.

Les rendez-vous hebdomadaires, qui reprendront fin septembre, avec le pass sanitaire, se dérouleront le samedi de 8 h à 12 h, avec un temps de sport et un temps d'instruction théorique. Les jeunes apprendront les techniques d'intervention, à alerter les secours, à prévenir les risques de la vie courante, à adopter la bonne conduite en cas de danger et à effectuer les gestes qui sauvent.

Tous les vendredis à partir de 19 h, une permanence accueille les personnes volontaires pour s'engager.